
 

 

 
INTERPELLANZA DEL 2.11.2023 DEL GRUPPO IL CENTRO CONCERNENTE “MENO 
RUMORE NEL NOSTRO CENTRO ABITATO” 
 
RISPOSTA DEL MUNICIPIO DEL 20.11.2023 
 
Gentili consigliere e consiglieri comunali, 
 
Il Municipio è consapevole che l’elevato numero di transiti nel centro abitato comporta tutta una 
serie di conseguenze con le quali i residenti si confrontano quotidianamente. Negli ultimi anni gli 
sforzi di Comune e Cantone si sono indirizzati sulle misure di sicurezza a tutela in particolare dei 
pedoni (spostamento passaggi pedonali, creazione isole pedonali, potenziamento illuminazione). 
Per quanto riguarda l’impatto fonico, come ricordato dagli interpellanti, il Cantone ha provveduto 
a posare la pavimentazione fonoassorbente su tutti i tratti stradali del nostro comprensorio. 
Questa soluzione riduce i disturbi ma non li elimina. Un grosso sforzo viene fatto per ridurre 
l’inquinamento fonico e della qualità dell’aria a livello dei veicoli (riduzione di emissioni, veicoli 
elettrici, ecc.). Concordiamo con gli interpellanti che vi è ancora un fattore che può incidere sul 
livello di rumore e che può essere ancora limitato: la velocità dei veicoli in transito. I controlli di 
velocità vengono effettuati regolarmente dalla polizia Malcantone Est e per la maggior parte negli 
orari dove le strade sono meno trafficate. Il tema della riduzione del limite di velocità ai 30 km/h 
nelle zone abitate è più che mai attuale. Il Municipio aveva già chiesto all’ing. del traffico, che si 
è occupato della messa in sicurezza dei passaggi pedonali in centro paese, di proporre soluzioni 
condivise con il Cantone per una riduzione della velocità in prossimità delle scuole. 
Finora il Cantone ha sempre escluso tale possibilità, tuttavia sia da parte degli specialisti che 
nell’opinione sta crescendo il consenso verso questa opzione che le autorità preposte dovranno 
di conseguenza riconsiderare. Recentemente è stato l’Ufficio federale per la prevenzione degli 
infortuni (UPI) a schierarsi a favore dell’introduzione del limite anche sulle strade fortemente 
trafficate. Per quanto riguarda i disturbi fonici il Municipio ha già deciso di monitorarli con la posa 
di un rumorometro in centro paese (davanti all’ex banca stato) avvenuta due settimane orsono. 
Sulla base dei dati rilevati si potranno valutare interventi mirati e riconsiderare con il Cantone 
anche il limite di velocità del 30 km/h. 
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